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В конце минувшей недели со-
стоялся «Poetry баттл с Ираной 
Гасымовой», в рамках которо-
го прозвучали стихотворения, 
посвященные теме мотивации. 
На сей раз слово выступило ге-
нератором идей и мыслей о су-
ществовании всех возможно-
стей для достижения постав-
ленных целей.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

В баттле приняли участие поэты 
Nathalie, Ильмира Одинаева, Лейла 
Курбанова (победитель), Екатерина 
Зейналова, Азиза Лайм и Гаджи Га-
шимов. Финалистов и победителей 
определило жюри, в состав которого 
вошли дизайнер, автор книги «Мад-
жента», член Союза писателей Саби-
на Зулалова, музыкант, заслуженная 
артистка Юля Моторина и член Со-
юза писателей, член Общества поэ-
тов Великобритании Лейли Салаева.

Наш собеседник - организатор 
цикла поэтических вечеров, член Со-
юза писателей, лауреат азербайджан-
ской премии «Золотое перо» Ирана 
Гасымова.

- Помогают ли ваши вечера по-
этам приобретать новые техниче-
ские навыки в мастерстве игры со 
словом? Насколько заметен твор-
ческий рост участников проекта?

- Определенно их навыки совер-
шенствуются. Не могу все лавры их 
навыков отнести именно к своим ме-
роприятиям, хотя многие из поэтов 
говорят, что мои вечера мотивируют 
их писать больше. Но все же я считаю, 
что это полностью заслуга их усер-
дия, трудолюбия и желания писать. 
Безусловно они талантливые, но без 
регулярной работы даже у гениаль-
ного поэта не получится написать 
качественные стихи. 

К примеру, Азиза Лайм и Гад-
жи Гашимов много работают над 
собой, много пишут, их стихи чи-
тать и слушать одно удовольствие. 
Плюс им очень идет сцена. Многие 
гости отмечают их обаяние. Но чаще 
на Poetry баттлах победу одержива-
ют более опытные поэты, например 
Лейла Курбанова, которая победила 
в этот раз, однажды она уже была при-
зером. Саида Субхи побеждала дваж-
ды. Это замечательные поэты, кото-
рые уже давно пишут и выступают. 
Они были профессиональными поэ-
тами еще до того, как стали участни-
ками моих проектов. Рост, безуслов-
но, происходит у множества поэтов. 
Боюсь, мы не уложимся в рамки од-
ного интервью, чтобы я рассказала 
вам обо всех поэтах, которые у меня 
выступают.

- Ирана ханым, к какой катего-
рии вы относите организованные 
вами поэтические вечера - к раз-
влекательным или же просвети-
тельским и мотивационным (для 
поэтов)?

- Безусловно, поэтов, как они сами 
признаются, эти вечера очень вдох-
новляют. Для них мои поэтические 
мероприятия - это еще одна возмож-
ность поделиться со зрителем сво-
им творчеством, вдохновить их, про-
светить, заставить задуматься о пре-
красном и вечном. Для большинства 
же гостей это шанс заглянуть вглубь 
себя, немного уйти от реальных про-
блем и забот или наоборот, посмо-
треть на эту реальность с другой сто-
роны. Но не все гости привыкли к та-
ким вечерам. Поэтому чтобы вовлечь 
их в этот вид искусства, необходимо 
дать им то, что они любят. Наши ве-
чера, запоминаются благодаря об-
щениям в непринужденной атмос-
фере, новым знакомствам. Настоя-
щий вкусный ужин, куда ж без этого 
(смеется). Современной молодежи 
такой формат по душе.

- Вашим вечерам присуща свое-
образная стилистика, меняются лишь 
состав жюри, место проведения и ко-

личество участников. Рассматрива-
ете ли вы возможность внесения 
нововведений в проект?

- Я очень долго обдумывала фор-
мат проекта, прежде чем его запустить. 
На мой взгляд, он идеально соответ-
ствует моим задумкам. Поэтому не 
планирую что-то менять в его осно-
ве. Возможно, будут дополнительные 
развлекательные моменты, но фор-
мат этого проекта, как и других, оста-
нется прежним. Я лучше буду соз-
давать новые проекты, чем менять 
что-то в прежних. Что я собственно 
и делаю. Помимо «Poetry баттл с Ира-
ной Гасымовой» у меня есть другие 
проекты: «Классика поэзии с Ира-
ной Гасымовой» и «Открытый по-
этический микрофон с Ираной Га-
сымовой».

- Впервые баттл не был огра-
ничен конкретным жанром поэ-
зии и был направлен на освеще-
ние темы мотивации. Считаете ли 
вы, что эта концепция оправдала 
себя? Какой теме будет посвящен 

следующий баттл?
- Да, вы правильно заметили. За 

полтора года существования проекта 
мы исчерпали все жанры, такие как 
любовная лирика, гражданская ли-
рика, философская лирика, пейзаж-
ная лирика и даже сатира. И я реши-
ла обратиться к интересным темам. 
И первой темой стала «мотивация» 
(мотивирующие, жизнеутверждаю-
щие, вдохновляющие стихи). Любую 
из тем, как эту, так и последующие, 
можно будет отнести к вышеперечис-
ленным жанрам, но зато благодаря 
отдельным темам можно глубже их 
раскрыть через поэтическое слово 
и продолжать уже полюбившийся 
всеми проект. Следующий баттл будет 
посвящен XXI веку, весьма обшир-
ной и увлекательной теме, в рамках 
которой можно будет обсудить, как 
на наших глазах меняется наш мир, 
какие перемены произошли и проис-
ходят в обществе, рассмотреть совре-
менные тенденции и новейшие тех-
нологии. Так что следующий вечер 
обещает быть не менее увлекатель-
ным и информативным. Не упустите 
возможность принять в нем участие.

- Какие вечера с Ираной Гасы-
мовой ожидают любителей поэзии 
в ближайшее время?

- Вскоре состоится мой сольный 
поэтический вечер «КиноЛирика». Это 
проект, который я уже проводила не 
только в Баку, но и в Тбилиси, Стам-
буле, Москве и Санкт-Петербурге.

Пользуясь случаем, мы побесе-
довали и с победительницей состя-
зания Лейлой Курбановой:

- Прежде всего, я хочу выразить 
благодарность Иране ханым за орга-
низацию этого замечательного про-
екта. В Баку сегодня пишут много, 
люди самого разного возраста, в том 
числе и на русском языке. Есть близ-
кие, дорогие мне люди, с которыми 
мы познакомились на этих вечерах. 
Творчество, созидание - это такая 
уникальная человеческая способ-
ность, в которой он и сам чувству-
ет себя счастливым, и может пода-
рить что-то окружающим. Благодаря 
таким проектам стремление к твор-
честву становится больше. И не так 
важно, открытый ли это микрофон 
или поэтическое состязание. Лич-
но для меня все-таки важна не кон-
куренция, а само участие. Каждый 
из нас часть паззла - элемент общей 
картины. Не будет деталей, не будет 
и картины (проекта), которая дела-
ет нас лучше. 

- Какие, на ваш взгляд, аспек-
ты вашего творчества больше все-
го привлекают внимание жюри? 
В чем заключается уникальность 
вашего поэтического стиля?

- В психологии есть такое поня-
тие, как принцип соответствия. Мы 

выбираем то, что соответствует нам 
самим: характеру, настроению, состо-
янию, внутренним правилам, ожи-
даниям. Получается, что на этот раз 
мои мысли нашли отклик у жюри, 
и это приятно. 

Если честно, по мне в этот ве-
чер победителем должен был стать 
совсем другой поэт, о чем я ему ис-
кренне призналась в приватной бе-
седе. Мне также импонируют дру-
гие поэтессы, чье творчество мне 
близко и интересно. Но в этот раз 
в силу обстоятельств прийти они 
не смогли.

 - Каким образом вы взаимо-
действуете с аудиторией во время 
поэтических вечеров? Существуют 
ли оттенки, которые вы осознанно 
вкладываете в свои стихи, чтобы 
вызвать определенные реакции?

- Я никогда не пишу специально 
для достижения определенной цели, 
за исключением нескольких случа-
ев, когда участвовала в конкурсах, 
и, честно говоря, эти стихи самой 
мне не очень-то нравятся. Я пишу, 
когда меня что-то волнует, когда не 
могу разобраться в себе или понять 
какие -то процессы в обществе, это 
своего рода внутреннее исследова-
ние, которое как-то само по себе ино-
гда облекается в рифмы. Получается, 
когда я читаю что-то перед публи-
кой - рассказываю о том, что важно 
для меня. Это придает творчеству 
определенные краски и интонации.

Поэтическое 
противостояние
Вечер «Poetry баттл с Ираной Гасымовой» 

Ирана Гасымова:

Следующий баттл будет посвящен XXI веку, 
весьма обширной и увлекательной теме, в рам-
ках которой можно будет обсудить, как на 
наших глазах меняется наш мир, какие пере-
мены произошли и происходят в обществе, 
рассмотреть современные тенденции и но-
вейшие технологии

В понедельник, 18 декабря, про-
шла последняя жеребьевка 

Лиги чемпионов в привычном 
нам формате, когда 16 команд, 
занявшие первые и вторые ме-
ста в группах, раскидают друг 
на друга при трех условиях. 

Ю.АББАСЗАДЕ

Уже в следующем году изменит-
ся формат не только группового 
этапа турнира, но и «плей-офф». 
И уже никакой групповой систе-
мы отбора. Все команды (их коли-
чество увеличится с 32 до 36) сы-
грают по восемь матчей по швей-
царской системе. Главный плюс для 
болельщиков (по версии UEFA) - 
никаких повторяющихся матчей. 
Каждый раз у любой команды будет 
новый соперник. Важный момент: 
расписание будет формироваться 
по ходу турнира. То есть соперник 
будет выбираться по имеющимся 
результатам. 144 матча вместо 96. 
10 недель с финишем в январе. 

После условного группового эта-
па предстоит «плей-офф» с важны-
ми нюансами. Когда 36 команд по 
итогам восьми туров распределят-
ся в большой таблице, запустится 
новый алгоритм.

Клубы, занявшие места с перво-
го по восьмое, напрямую попадут 
в 1/8 финала. Причем уже понят-
но, что UEFA озаботился тем, что-
бы лидеры не соприкасались до ре-
шающих стадий (при этом на груп-
повых они легко могут сыграть друг 
с другом). То есть команда с пер-
вого места окажется в одной ча-
сти сетки «плей-офф», а со вто-
рого - в противоположной. Похо-
жим образом раскидают команды 
с третьего-четвертого/пятого-ше-
стого/седьмого-восьмого мест. На-
чиная с 1/8 финала все будет как 
и раньше - двухматчевые проти-
востояния дома и на выезде.

Клубы, занявшие 9-24-е места, 
проведут стыковые матчи за пра-
во сыграть в 1/8 финала. Во время 
жеребьевки будет учитываться ито-
говое расположение в таблице. То 
есть командам с 9-го и 10-го места 
достанутся соперники с 23-го и 24-
го, с 11-го и 12-го - соперники с 21-
го и 22-го, и так далее. Их потен-
циальные слоты в 1/8 финала тоже 
будут заранее известны. Например, 
победители пар 9-10-я команды - 
23-24-я команды попадут либо на 
седьмую, либо на восьмую. Пользу-
ясь этим, болельщики смогут спрог-
нозировать их возможный путь во 
всем турнире. Региональная при-
вязка здесь уже не важна. В «плей- 
офф» она будет отменена - клубы 
из одной страны смогут встретить-
ся. При этом в расчет будут браться 
региональные конфликты. 

Клубы, оказавшиеся на 25-м ме-

сте и ниже, завершат выступление 
в Лиге чемпионов без возможности 
перейти в Лигу Европы или Лигу 
конференций. Команды, которые 
вылетят в стыковых матчах, также 
не будут иметь шансов попробовать 
себя в других еврокубках. Лига чем-
пионов, по сути, станет закрытым 
турниром.

У нового формата уже много кри-
тиков, однако UEFA видит и плю-
сы. По мнению футбольных функ-
ционеров, увеличение количества 
участников привлечет дополни-
тельную аудиторию, а на группо-
вом этапе мы увидим более конку-
рентный баланс между всеми ко-
мандами и увеличение количества 
матчей с мотивацией.

Лига чемпионов 
с оттенком Суперлиги,      

или Какой будет жеребьевка при новом формате

Состоялась жеребьевка «плей-офф» Лиги Европы UEFA. По 
результатам жеребьевки соперником чемпиона Азербайджана -  
«Карабаха» станет португальский клуб «Брага».

Стадия «плей-офф» Лиги Европы состоится в 2024 году. Первые 
игры пройдут 15 февраля, вторые - 22 февраля.

В ТЕМУ

Азербайджанский таэквон-
дист Гашим Магомедов заво-
евал золотую медаль на турни-
ре чемпионской серии «Боль-
шого шлема» по олимпийским 
весовым категориям в китай-
ском городе Уси, успешно вы-
ступив на квалификационном 
этапе по таэквондо в весовой 
категории 58 кг.

Ю.ИБРАГИМОВ

Об этом сообщили в пресс-служ-
бе Национального олимпийского 
комитета, «Гашим Магомедов стал 
первым азербайджанским таэквон-

дистом, завоевавшим золотую ме-
даль на турнире «Большого шле-

ма». Завершив квалификационный 
этап с золотой медалью, он вышел 
в финальный этап чемпионской се-
рии «Большого шлема» в олимпий-
ских весовых категориях. В финале 
он нанес поражение действующе-
му чемпиону мира из Южной Ко-
реи Джун-Сео Баи и завоевал олим-
пийскую лицензию. 

Успешно выступив и на этом 
этапе, азербайджанский таэквон-
дист завоевал лицензию на летние 
Олимпийские игры «Париж-2024»». 

С победой Гашима Магомедова 
азербайджанская команда обеспе-
чила себе 9-ю лицензию на летние 
Олимпийские игры «Париж-2024».

В копилке лицензий прибыло
Азербайджанский таэквондист завоевал лицензию 

на летнюю Олимпиаду «Париж-2024»

Уже в следующем году 
изменится формат не 
только группового эта-
па турнира, но и «плей- 
офф». Все команды сы-
грают по восемь мат-
чей по швейцарской си-
стеме

Слово как 
генератор идей 

и мыслей для 
достижения 

поставленных 
целей


